

## DIENSTMITTEL-STICKER

Niederösterreich, im März 2017

Sehr geehrte Musikschulleiter/innen, liebe Kolleg/inn/en,

im Namen der Musikschullehrerinnen und -lehrer zuallererst vielen Dank für Ihre Bemühungen um die Verbesserung der Infrastruktur in Ihrer Musikschule / Ihrem Musikschulverband!

Obwohl etliche NÖ Musikschulen nicht zuletzt aufgrund Ihres engagierten Einsatzes bereits gut ausgestattet sind, hat die überregionale Dienstmittel-Umfrage des Musikschulausschusses bestätigt, dass dennoch ein hoher Prozentsatz der Lehrkräfte viele Unterrichtsmaterialien nach wie vor auf eigene Kosten zur Verfügung stellen muss.

Darum haben wir die beiliegenden "PRIVATEIGENTUM"-STICKER entworfen. Bitte geben Sie die Aufkleber und die zugehörige "Packungsbeilage" an Ihr Lehrerkollegium weiter und verwenden Sie sie je nach Bedarf im Unterricht und bei Veranstaltungen! Um die politischen Verantwortlichen und ihre Wähler auf Landesebene aufmerksam zu machen, ersuchen wir Sie und Ihre Kolleginnen und Kollegen vor allem am **Tag der Musikschulen (5. Mai 2017)** um Ihre Unterstützung der Aktion.

Leider hat ja der Musikschulbeirat in seiner letzten Sitzung unseren Antrag einstimmig abgelehnt, Fördermittel aus der Strukturförderung des Landes bereitzustellen, um die Gemeinden - ähnlich wie bei der Mangelinstrumentenförderung - bei der Anschaffung elementarer technischer Dienstmittel (wie Telefon, Computer, Drucker, Internetzugang, ...) zu unterstützen. Gleichzeitig sind die Anforderungen an uns Lehrkräfte vor allem in den Bereichen Administration, Kommunikation und Medienkompetenz in den letzten Jahren kontinuierlich im Steigen begriffen.

Die Geschäftsführerin der Musikschulmanagement Niederösterreich GmbH, Frau Dr. Michaela Hahn, wird im Protokoll der letzten Gesamtleitertagung mit der Aussage zitiert, *das "Berufsbild 'MusikschullehrerIn'" habe sich "weiter professionalisiert"* (Gesamtleitertagung 2017 - Seite 3).

**Setzen wir uns gemeinsam dafür ein, auch die Rahmenbedingungen unseres Berufs weiter zu professionalisieren!** Insbesondere hinsichtlich der Bereitstellung der Infrastruktur ist das vor allem auch im Interesse unserer Schülerinnen und Schüler wichtig, für deren zeitgemäße musikalische Ausbildung wir geeignete Räumlichkeiten und Lehrmittel benötigen!

Mit bestem Dank für Ihre Mithilfe  
und freundlichen Grüßen,

Martina Glatz  
für den Musikschulausschuss der Gewerkschaft:

[www.youunion.at/niederoesterreich](http://www.youunion.at/niederoesterreich)  
(unter Ausschüsse - Musikschulen)

### P.S. Nachbestellung:

Die Dienstmittel-Sticker können bis 31. Mai 2017 bei der Youunion NÖ nachbestellt werden:  
Michael Simonich | +43 1 31316 83789 | [michael.simonich@youunion.at](mailto:michael.simonich@youunion.at)  
Youunion NÖ | Karl-Waldbrunner-Platz 1/2 | 1210 Wien

## **Dienstmittel-Umfrage (Jänner - Februar 2017)**

Die 15 am häufigsten "nicht verfügbaren" und daher "zur Gänze privat bereitgestellten" Dienstmittel:

1. Tonträger 53 %
2. Aufnahmegerät 48 %
3. Stimmgerät 48 %
4. Metronom 46 %
5. Fotoapparat 41 %
6. Videokamera 41 %
7. Unterrichtsinstrumente 41 %
8. Bücher 40 %
9. Telefon 37 %
10. Software 36 %
11. Büromaterialien (im Durchschnitt) 36 %
12. Fachliteratur (Musikkunde) 31 %
13. Computer 31 %
14. Scanner 29 %
15. Noten 26 % (47 % teilweise privat bereitgestellt)

Die vollständigen Ergebnisse der Dienstmittel-Umfrage stehen auf der Musikschulausschuss- und Infonetzwerk-Homepage unter folgenden Links zum Download zur Verfügung:

[http://www.younion.at/cms/C01/C01\\_13.4.5.15/ausschuesse/musikschulen/dienstmittel-aktion](http://www.younion.at/cms/C01/C01_13.4.5.15/ausschuesse/musikschulen/dienstmittel-aktion)

<http://www.noe-musikschulinfo.net> (unter Nachrichten - INFO 352)